

En Alicante, un mes . . . 1'75 pts.
 Un trimestre . . . 5 .
 Fuera de la capital, trimestre 5'75 .
 Extranjero, trimestre. . . 15 .
 Número suelto 0'25 .

Anuncios y comunicados á precios convencionales.

Pago anticipado

En la Redacción y Administración calle de Calatrava, 7, y en la imprenta de este periódico, Jorge Juan, 11 y 13. Toda la correspondencia se dirigirá al Administrador de este periódico. Anuncio de las obras de las que se nos remitan dos ejemplares, y estudio crítico bibliográfico de las que, á nuestro juicio, lo merezcan.

No se devuelven originales

EL LIBERAL

DIARIO POLÍTICO Y DE INTERESES MATERIALES

AÑO II

Alicante 27 de julio de 1887

NÚM. 456

EL LIBERAL

Miércoles 27 de julio de 1887

DESDE MADRID

25 de julio 1887.

Inglaterra acaba de realizar una manifestación verdaderamente imponente de su poder naval. A la revista pasada por la reina Victoria á la escuadra inglesa han asistido ciento treinta buques de guerra, todos ellos completamente armados y equipados y en disposición de entrar en combate. La reina Victoria empleó tres horas en recorrer las distintas líneas formadas por la escuadra, siendo acogida á su paso por los hurras de las tripulaciones y las salvas de artillería. Cuatro muertos han sido el epílogo de esta brillante fiesta. La voladura del depósito de piedra de la cañonera *Circe* fué la causa de aquellas desgracias.

El emperador Guillermo ha hecho su acostumbrada excursión á Gastein. La familia imperial y los médicos, en vista de la salud cada vez más debilitada del anciano emperador, procuraron disuadirle de este viaje, pero el soberano replicó: «Creí no volver á ver aquellas hermosas montañas, y puesto que tengo todavía los ojos abiertos, quiero verlas, quizás por última vez.» Ante esta resolución fué preciso ceder.

El viaje ha sido feliz, aunque algo molesto. La mañana que lo emprendió, el emperador sufrió un síncope, que duró más de cuatro horas.

Los médicos, al decir del corresponsal del *Figaro*, creyeron ya su misión terminada; pero dos horas más tarde el emperador estaba de pie, demostrando una vitalidad verdaderamente extraordinaria.

Sin embargo, su debilidad es tan grande, que renuncia á vestir uniforme. Se le propuso que usara un uniforme sin botones, para que fuera más ligero, y no quiso; prefirió traje de paisano, de tela endeble, y llevando encima, como siempre, la gran capa gris que constantemente usa.

El Brejenz, en el momento de ver al príncipe regente de Baviera, que salió á recibirlo al muelle, intentó apresurarse á su encuentro, y estuvo á punto de caer en tierra por la debilidad de sus piernas. Hubiera caído si el conde Lenudori no lo hubiera evitado cogiéndole por el cuerpo. Los médicos opinan que la menor caída puede ser mortal al emperador, y le recomiendan que ande lo menos posible, porque al andar vacila.

En el resto del viaje hasta Gastein, verificado con mucha lentitud, no ocurrió novedad.

La fuerza moral del emperador es extraordinaria, tanto que esta fuerza, más que el cuidado de los médicos, es lo que le sostiene. Según el citado corresponsal del *Figaro*, la inteligencia que se había aminorado algo en el emperador, después de la crisis peligrosa del mes de junio, ha recobrado su vigor durante la residencia en Ems, y el emperador habla como hace diez años, solamente que de vez en cuando, en medio de una frase, enmudece, y se queda como dormido. Estos accesos de sueño, más fuertes que la voluntad del año, despiertan alguna zozobra en sus médicos.

Puesto que, según parece, las autoridades municipales se empeñan en proteger y amparar con su presencia el espectáculo bárbaro é inhumano de las corridas de novillos, será preciso que otras autoridades superiores tomen cartas en el asunto, y en bien de la humanidad, ya que no pueda ó no quiera hacerse en obsequio de la cultura, se prohíba el final de una fiesta que siempre termina con desgracias, como sucedió ayer.

Arrastrados los toros de puntas, salió á la plaza el primer embolado, ocasionando algunos revolcones á los aficionados; pero cuando debía salir el segundo, soltaron dos novillos á la vez, y esto puso en gran alarma á la mucha gente que casi llenaba el redondel.

Lo que después pasó, lo refiere *El Imparcial* en estos términos:

«Uno de los embolados cogió á un joven de unos catorce años, paseóle por la plaza como un trofeo y después lo arrojó al aire.

El pobre niño cayó al suelo y allí quedó inmóvil.»

Pío Gil.

POLÍTICA EXTERIOR

En tanto que la clausura de las Cortes y la dispersión veraniega de nuestros principales hombres públicos deja la política interior en relativo estado de tranquilidad y de calma, bien podemos dedicar algunas líneas á dar conocimiento á nuestros lectores de las notas más salientes de la actual situación europea.

Reclama, en primer término, nuestra atención, como más próximo á nosotros, el pueblo francés, en el que es fácil advertir el profundo disgusto con que es

recibido el sistema de germanización, empleado en la Alsacia por los alemanes, que en el desarrollo de su política llevan á cabo exageraciones que fácilmente podrían dar ocasión á un resultado opuesto al que se proponen.

De tal manera puede calificarse la disolución acordada por el gobierno alemán contra un buen número de asociaciones alsacianas en las que predominaba el espíritu francés. A esta medida responde el ayuntamiento de París fomentando, por cuantos medios encuentra á su alcance, la organización de las sociedades de giro nacional, enviando algunos delegados á Ginebra para que estudien la manera de ser de las asociaciones suizas de la misma índole.

Los síntomas que dejamos apuntados no son de los que permiten presumir un rompimiento inmediato, pero sí de los que no dejan lugar á duda alguna respecto al convencimiento de que un suceso cualquiera produzca un rozamiento y dé origen á sangrientas escenas cuyas consecuencias no es muy fácil deducir.

Al opuesto extremo de Europa, los sucesos siguen una marcha laboriosa y difícil, presentándose sobre el horizonte espesas nubes precursoras de recia tormenta. En Constantinopla la diplomacia turca responde con su eterna política de aplazamientos á la incesante de exigencias planteada por los ingleses, resultando de aquí una lucha sorda pero encarnizada en la que emplean unos la terquedad como arma principal, frente á la que presentan otros, la pasiva resistencia de la inercia que es una de las fuerzas más difíciles de vencer.

Por lo que hace á la Bulgaria, puede considerarse fracasada la candidatura del príncipe Fernando de Coburgo. Aunque no son grandes los esfuerzos que los partidarios de este puedan hacer, no por eso la situación deja de agravarse, no faltando quien abrigue e temor de que una guerra civil venga á hacer todavía más difícil la situación que atraviesan aquellas poco afortunadas comarcas.

Mejora, según parece, el estado de salud del emperador Guillermo, y dentro de pocos días habrá de celebrarse su anunciada entrevista con su colega el de Austria. Aunque los intereses de uno y otro país no son idénticos ni unas mismas sus aspiraciones, acaso sirva esta conferencia para despejar un tanto el por ahora oscuro horizonte de la política europea.

cendimiento de caridad é amor como en aquellos pasados había, é á los reyes, que apartadas sus iras é sus pasiones, con justa mano é piadosa los tratan é sostengan.

Pues tornando al propósito, cuenta la historia que estas nuevas volaron muy presto á todas partes por aquellos que grandes tratos en la Gran Bretaña tenían, de los cuales todo lo más del tiempo por la mar navegaban; así que, muy presto fué sabido en aquellas tierras donde D. Cuadrante, señor de Sansueña, é D. Bruneo, Rey de Arabia, é los otros señores sus amigos estaban; los cuales, considerando la gran parte que desto á Amadís tocaba en reparar la pérdida del Rey ó del reino, si en él algunos escándalos se levantasen, acordaron, pues ya aquellas conquistas no había qué hacer, é todo estaba señoreado, de ser ir juntos como estaban á la ínsola Firme por se fallar con Amadís é seguir lo que él mandase.

Pues con este acuerdo, dejando D. Bruneo en su reino á Branfil, su hermano, é D. Cuadrante á Landin, su sobrino, que poco ante allí era llegado con gente del Rey Cildadan en su señorío de Sansueña, llevando la más gente que podieron, é dejando con ellos la que necesario había para guardar aquellas tierras, se metieron en sus fustas por la mar, y el gigante Balan con ellos, que de todos muy amado ypreciado era.

Tanto andovieron, é con tan próspero viento, que á los doce días que de allí partieron llegaron al puerto de la ínsola Firme.

Cuando Balan vió la gran sierpe que allí Urganda había dejado, como la historia vos lo ha dicho, mucho fué maravillado de cosa tan extraña, é mucho más lo fuera si le no

PROYECTO CURIOSO

Bajo cualquier punto de vista que sea considerado el asunto, es grave y merece detenido estudio la cuestión de los alcoholes alemanes. Las facilidades dadas á la introducción de este artículo la ha elevado á una cifra considerable, inundando, por decirlo así, nuestros mercados y explotando la confianza de nuestros productores, que poco á poco han visto modificadas las condiciones del alcohol, vulgarmente de industria, y que si en un principio era producido por la fermentación de la patata y de otros vegetales, hoy ha llegado á serlo por la de toda clase de residuos, incluso la de trapos sucios y zapatos viejos.

No necesitamos extendernos en grandes consideraciones para llevar al ánimo de nuestros lectores el convencimiento de los serios peligros con que semejante estado de cosas puede amenazar la salud pública, siendo de advertir que la calidad de estos alcoholes influye directamente sobre la de los vinos, en cuyo refuerzo ó encabezamiento puedan ser aquellos empleados.

La gravedad de la situación ha sido ya tomada en cuenta seriamente por el Gobierno, y no creemos que pase mucho tiempo sin que se tome alguna medida que sirva de remedio eficaz contra aquellos males.

Mientras tanto, algunos colegas de Madrid, apuntan un proyecto sumamente curioso y que consiste en aconsejar la conveniencia del estanco del alcohol. En otro artículo nos ocuparemos de este interesante asunto.

SUETOS POLÍTICOS

Anteayer recibimos el siguiente telegrama, cuya firma omitimos, por no estar autorizados para su publicación:

«Denia 25 (3 t.)—Resultado escrutinio interventores obtenido nosotros gran triunfo, en Pedreguer ganados los seis.»

Bravo por los valientes; nuestra enhorabuena á los que trabajan con actividad é éxito tan brillante á favor de la candidatura de nuestro amigo Sr. Romero Paz, que ha sido acogida en el distrito de Denia con verdadero entusiasmo.

El Graduador á quien siempre tuvimos por un periódico serio, se empeña en desmerecer de nuestro concepto y en que le digamos que con frecuencia sus escritos suelen no ser exactos cuando á nosotros se dirige.

No de otro modo se explica el que escriba artículos como el que titula *la buena hora* en su número del domingo, y que empieza así:

«No hace muchos días se burlaba *EL LIBERAL* de la candidatura del Sr. Romero Paz, que nosotros anunciamos con gran anticipación y lo hizo sin duda con la idea de ponerle en evidencia.

Lo mismo nosotros, que *El Constitucional*,

contara la causa della aquellos que con él venían.

Al tiempo que estos señores allí arribaron, Amadís estaba con su señora Oriana, que della no se osaba partir, que como Brandorbas llegase de parte de la reina Elisena con la carta que ya oistes, é Oriana sopiese lo de su padre, fué su dolor é tristeza tan sobrada que en muy poco estuvo de perder la vida; é como le dijeron la venida de aquella flota en que aquellos señores venían, rogó á Grasandor que los recibiese y les dijese la causa por qué á ellos no podía salir.

Grasandor así lo hizo, que en su caballo llegó al puerto, é falló que ya salían de la mar el rey de Sobradisa D. Galaor y el rey de Arabia D. Bruneo, é D. Cuadrante, señor de Sansueña, y el gigante Balan, é D. Galvanes, é Angriote de Estravaus, é Gavarte de Val Temeroso, é Agrájes, é Palomir é otros muchos caballeros de gran prez en armas, que seri énojo contarlos.

Grasandor les dijo de la forma que Amadís estaba, y que se aposentasen é descansasen esa noche, y que otro día saldría para ellos á dar orden en aquel caso, que ya á ellos manifiesto sería.

Todos lo tovieron por bien que así se ficiese, é luego subieron al castillo y se aposentaron en sus posadas, é Agrájes é su tío D. Galvanes llevaron consigo á Balan, por le hacer toda honra que ellos podiesen.

Pasada, pues, aquella noche, habiendo oído misa, fuéronse todos á la huerta donde Amadís estaba; é como él lo supo, dejando á su señora con más sasiego, á su primera Mabilia, y Melicia, su hermana, é Grasinda con ella, salió de la torre é vino para ellos,

FOLLETÍN DE EL LIBERAL (18)

EL ARGUMENTO

DE

Amadís de Gaula

en defecto nuestro vos lo quiso pagar ensalzando vuestras cosas fasta el cielo, é las nuestras abatiendo debajo de la tierra.

Sabreis, mi muy amado hijo y verdadero amigo, que así como el relmpago en la escuara noche redobla la vista de los ojos en que fiere, é súptitamente se partiendo, en mayor tenebregura y escuridad que ante los deja; así teniendo yo ante los míos la real persona del rey Lisuarte, mi marido é mi señor, que era la luz é lumbré delos y de todos mis sentidos, seyéndome en un momento arrebatado, los dejó en la tanta amargura é abundancia de lágrimas, que muy presto con la muerte perecer esperan; y porque el caso es tan doloroso, que las fuerzas ni el juicio podrían bastar á; lo escribir, remitiéndome al mensajero, doy fin en esta y ten mi triste vida, si el remedio dél presto no viene.»

Acabada la corta, mandó á Brandobas que él por extenso le contase aquellas malaventuradas nuevas, el cual fué luego partido con aquella voluntad que muy fiel criado, como lo él era, lo debía hacer.

Pues esto fecho, con aquellos caballeros se puso luego en el camino de Londres, porque aquella cibdad gra cabeza de todo el reino, é

allí mejor que en otra parte, si algun movimiento hobiese, se fallaría; pero no fué así, antes extendiéndose las nuevas á todas partes, la alteración de las gentes fué de tal manera, que grandes y pequeñas, hombres y mujeres desampararon los logares; é como si fuera de sentido estoviesen, andaban dando voces por los campos, llorando é llamando al Rey su señor, en tanto número de gente, que las florestas é montañas de todas dellas eran llenas, é muchas de las dueñas é doncellas de gran guisa descabelladas, haciendo grandes llantos por aquel que siempre en su defensa é socorro fallaron.

¡Oh, cómo se debrian tener los reyes por bienaventurados si sus vasallos con tanto amor é tan gran dolor se sintiesen de sus pérdidas é fatigas!

Y ¡cuánto asimismo lo serían los súbditos que con mucha causa lo podiesen é debiesen hacer, seyendo sus reyes tales como lo era el este noble Rey para los suyos!

Peró mal pecado, los tiempos de agora mucho al contrario son de los pasados, segun el poco amor é ménos verdad que en las gentes contra sus reyes se falla, y esto debe causar la costelacion del mundo ser más envejecida; que perdida la mayor parte de la virtud, no puede llevar el fruto que debía, así como la cansada tierra, que ni el mucho labrar ni la escogida simiente pueden defender los cardos é las espinas, con las otras yerbas de poco provecho que en ella nacen.

Pues roguemos á aquel Señor poderoso que ponga en ello remedio, é si á nosotros, como indios, oir no le place, que oya aquellos que aun dentro en las fraguas, sin dellas haber salido, se fallan; que los faga nacer con tanto en-

le hemos rogado que nos manifestase quien era el candidato de su predilección por el distrito de Denia y tan apreciablemente colegia se callaba como un muerto.

¿Cuándo nos hemos burlado nosotros de la candidatura del Sr. Romero Paz? Esto no es cierto, y *El Graduador* no probará lo contrario; cómo lo ha de probar, si mientras el diario republicano está haciendo escarceos y viéndolo á que carta quedarse, porque hace política con los monárquicos, nosotros estamos trabajando á favor de la candidatura del Sr. Romero Paz, bien cerca de nuestros amigos de aquel distrito, bien indirectamente con aquellos que no lo son?

El Graduador se empeña en desfigurar los hechos, y esto, francamente compañero, no lo hemos visto escrito en ninguna de las costumbres periodísticas.

Escribir así, ni es serio, ni merece los honores de la contestación.

Atáquenos con la verdad y con ella le contestaremos, sin salirnos de los límites prudentes y como corresponde entre compañeros que se merecen toda clase de consideraciones.

La Iberia escribe:

«Podemos asegurar que en la elección de diputado á Cortes por el distrito de Denia el Gobierno permanecerá enteramente neutral entre los dos diputados que se disputan el triunfo, sin demostrar más simpatías por uno que por otro.»

Algunos días hace que lo digimos á nuestros lectores, y lo hicimos, porque de ello teníamos convencimiento. El Gobierno verá con gusto la candidatura de nuestro amigo D. Eduardo Romero Paz, por más que en las actuales circunstancias haya de mostrarse completamente neutral, porque éste es su criterio en materia electoral, y porque el candidato que disputa el triunfo al Sr. Romero, es también ministerial y además ha representado el distrito de Denia, si bien con tan poca fortuna, que hoy no cuenta con simpatías en el cuerpo electoral de aquellos pueblos.

Anoche se dijo en los círculos políticos que en el tren correo procedente de Madrid llegará hoy á esta capital el señor don Justo Tomás Delgado, candidato á la diputación á Cortes por el distrito de Denia.

No respondemos de la autenticidad de la noticia.

El resultado de la elección de interventores en el distrito de Denia ha sido el siguiente: Romero Paz, 44; Delgado, 18; republicanos, 4.

ECOS LOCALES

Con objeto de no deslucir el concierto vocal é instrumental que tendrá lugar el día 3 de agosto próximo, se ha acordado por la Comisión de fiestas que no se celebre en esa misma noche el baile anunciado en los salones del Ayuntamiento, el cual se efectuará en otra, que ya oportunamente anunciará la Comisión.

Estamos competentemente autorizados para hacer pública esta pequeña variación en el programa de las fiestas.

Ayer, en la puerta de Alcoy, fué acometida por un síncope una pobre mujer.

Informados del caso, resultó que era una hermana del infeliz pescador ahogado por la mañana, desgracia que damos cuenta en otro lugar y de la que la pobre mujer acababa de tener conocimiento.

Cuando así juntos los vió fechos reyes é grandes señores, escapados de tantas afrentas y peligros como habían pasado con tanta salud, aunque en el continente triste mostrase por lo del rey Lisuarte, en su corazón sintió tan gran alegría, mucho más que si para él solo todo aquello se hobiera ganado, é fué á abrazar, é todos á él; mas al que él más amor mostró fué á Balan el gigante; que á éste abrazó muchas veces, honrándole con mucha cortesía.

Pues estando así juntos, el Rey D. Galaor, como aquel que en tanto grado la pérdida del Rey Lisuarte sintiese como la del Rey Perion, su padre, les dijo que sin poner dilación de ningún tiempo se debía tomar acuerdo de lo que hacer debían en lo del Rey Lisuarte, porque él, si Amadis lo otorgase, luego quería entrar en aquella demanda, sin holgar ni haber reposo día ni noche, fasta perder la vida ó salvar la suya, si vivo fuese.

Amadis le dijo: «Buen señor hermano, gran sinrazon sería que aquel Rey que tan bueno fué é tan honrado é tan socorridor de los buenos, que los buenos en tan extrema necesidad no le socorriesen, dejando aparte el gran deudo que yo con él tengo, que á todos obliga á hacer lo que decís, é por su sola virtud é gran nobleza merecía ser servido é ayudado en sus afrentas de todos aquellos en quien virtud é buen conocimiento hobiese.»

Estonces mandaron venir ante ellos Brandobas, por saber lo que se había fecho en buscar al Rey, é que les dijese con qué la Reina sería más servida é contenta. El les dijo todo lo que viera, é la gran gente que luego en la hora que el Rey fué perdido salió á lo buscar, y que creyesen que si en aquella flo-

Los señores gobernador civil y militar y coronel subinspector de la guardia civil, visitaron el sábado último el cañonero *Eulalia*.

Ha sido nombrado vocal del jurado que ha de juzgar el próximo certamen musical, el Sr. D. Vicente Mañas.

El conocido anticuario Sr. Guerrero, que actualmente se encuentra entre nosotros, ha recibido dos magníficos jarrones de porcelana de Cebes, destinados, según parece, á un conocido banquero de esta capital.

Varios vecinos de la plaza de San Francisco se quejan de las molestias que les producen algunos carruajes, cuyos dueños transforman en cochera la vía pública.

Anteayer tuvo la desgracia de caer al agua y perecer ahogado en ella un sugeto que se hallaba pescando en el puerto, siendo inútiles los esfuerzos hechos en su auxilio.

Se encuentra en esta capital el apreciable actor cómico Sr. Carst. También hemos tenido el gusto de saludar al reputado prestidigitador Sr. Guerrer.

Ha sido reclamada el acta de examen para el ascenso inmediato del cabo primero de esta comandancia de carabineros, Bautista Pérez Antón.

El día 29 del actual se venderán en subasta pública, en el despacho de los vistas del muelle, 650 kilos leña en cajas y barriles rotos.

Le ha sido concedidos diez días de licencia para Torreblanca, al sargento primero de esta comandancia de carabineros, José Gil Gallen.

S. M. la reina ha firmado en la Granja, entre otros decretos, uno para la construcción de la carretera de Alicante á Fortuna.

La empresa de los ferrocarriles andaluces ha dispuesto no dar á los consignatarios los avisos de llegada de mercancías en grande y pequeña velocidad, aunque se expresen sus domicilios al facturar. En su lugar, los jefes de estación extenderán una relación diaria de todas las mercancías llegadas, que enviarán á los alcaldes de la localidad, para que éstos hagan se fije al público como dispone la real orden de 1.º de febrero de este año.

Se han reunido en el Casino los señores que constituyen el jurado para la adjudicación del premio ofrecido por esta sociedad, tomando los siguientes acuerdos:

- 1.º Que además del premio anunciado en los programas se conceda otro como accésit ó mención honorífica.
- 2.º Que las piezas que han de ejecutarse serán: una sinfónica, otra de aires nacionales y una tanda de walses ó polka.
- 3.º Que el orden para tocar se establecerá por sorteo.
- 4.º Que el plazo para solicitar tomar parte en el certamen espirará á las doce de la mañana del día 3.
- 5.º Que dicho certamen empezará á las nueve y media del día 4.

Hoy se expondrá á la venta en el pasaje de Amérigo el *Pequeño microscopio gigante*, el que recomendamos al público.

Con gran solemnidad se verificó el domingo último en la Villavieja la procesión de San Jaime, en cuyo honor se están verificando grandes fiestas en aquel barrio.

A dicha procesión asistió un numeroso concurso.

resta é aun en todo su reino fuera preso y en algun lugar detenido, que no era cosa que encobrirse pudiera; mas que el pensamiento de la Reina y de todos los otros no era salvo creer que por la mar llevaron ó en ella lo habían ahogado, que según el socorro fuera presto, aun para lo soterrar no tovieran tiempo; y que su parecer era, pues, que todo aquel reino había tanto sentimiento fecho, é con tanto amor é voluntad todos al servicio de la Reina quedaban, no se esperando de otra ninguna parte lo contrario, que ellos en aquella gran flota que allí tenían se debían partir en muchas partes; que, segun en todas las cosas por ellos comenzadas siempre la fortuna les había sido muy favorable, que esta á que tanto afán é afición se ponían no era de creer en otro estilo mudarse.

A todos aquellos señores les pareció muy consejo el que Brandobas les daba, y en aquello se otorgaron que se ficiese, é rogaron á Amadis que tomase cuidado de les señalar la parte de la mar y de las tierras que buscasen, é por ninguna cosa quedase de lo uno ni de lo otro, y que luego los llevase ante Oriana, que en sus manos querían jurar y prometer de nunca cesar la demanda fasta tanto que del Rey su padre nuevas de vivo ó de muerto le trajesen; que con esto pensaban de dar consuelo á su tristeza. Pues yendo todos para entrar en la torre, llegó un hombre que les dijo:

«Señores, una dueña de la Gran Serpiente, y créese que es Urganda la Desconocida, que otra no fuera poderosa de allí entrar ni salir.»

Cuando Amadis oyó esto, dijo:

«Si ella es, sea muy bien venida; que á tal

Anteanoche, contra lo que una gran parte del público esperaba, no hubo música en el paseo de la Esplanada.

Los chasqueados fueron muchos.

Continúan con gran actividad los trabajos de adorno del paseo de la Esplanada, para las próximas fiestas.

Han desaparecido la mayor parte de los postes y banderitas que allí había. Creemos que sería muy conveniente que desaparecieran por completo.

En la mañana de ayer se cometió un robo consistente en 340 pesetas en una casa de la calle de Maldonado, ignorándose quien pueda ser el autor de este hecho.

Llamamos la atención de nuestros lectores sobre el bando publicado por la autoridad municipal, y que insertamos en otro lugar, cuya disposición demuestra el verdadero interés que tanto dicha autoridad como la comisión de mercados tiene en un asunto de tantísima importancia para el vecindario.

Semejante conducta merece, como no puede menos, el aplauso general y nosotros, haciéndonos eco del público, debemos manifestar que éste está viendo con mucho agrado las acertadas disposiciones que se están tomando sobre el particular, que tienden de una manera muy directa á conseguir que se abaraten los artículos de primera necesidad, á que reunan las debida condiciones de salubridad y que no tengan falta de peso.

Se están haciendo grandes preparativos para que la procesión que tendrá lugar el día 5 del próximo agosto revista mayor lujo y brillantez que en anteriores años.

Hay el proyecto de que á dicha solemnidad asistan todas las bandas que tomen parte en el concurso musical, las cuales, según noticias, serán bastantes.

En el Casino de esta capital se ha abierto una suscripción para allegar recursos con que atender á los gastos que origine el reparto de los bonos de pan á los pobres en las próximas fiestas.

Ha sido objeto de comentarios poco favorables la actitud en que se ha colocado un colega noticiero, respecto á un querido amigo y compañero en la prensa, cuya triste situación, y cualidades personales le hacen digno de la estima y consideración de todos.

Es en extremo lamentable que los apasionamientos se lleven al extremo de olvidar las consideraciones personales privadas y los sentimientos de humanidad y amor al prójimo.

Hemos recibido una carta del Sr. Pérez Aznar, contestando á los comentarios que tuvimos á bien hacer de la que firmada por él publicamos en nuestro último número.

En dicha carta insiste en que no forma parte de la redacción de nuestro colega *El Constitucional*, y se lamenta de que sus palabras no hayan producido en nosotros el convencimiento que él deseaba, extendiéndose sobre el particular en consideraciones que no hemos podido entender, por considerar que en manera alguna pueden ir dirigidas contra nosotros.

En cuanto al objeto principal de todas estas cartas, nosotros, lejos de *dudar*, como lo hacíamos en nuestro último número, de que el Sr. Pérez Aznar redactase en *El Constitucional*, tenemos la *presunción*, sino el convencimiento, de que es así.

Dispéñenos dicho señor nuestra franqueza,

sazon más con ella que con otra ninguna persona no les debe placer.»

Luego enviaron por sus caballos para la recibir, pero no se pudo hacer tan presto que ante Urganda de la mar salida no fuese, y en su palafren, trayéndola sus dos enanos por las riendas, á la puerta de la huerta llegada.

Cuando aquellos señores así la vieron fueron contra ella, y el Rey D. Galaor fué el primero, é la tomó con sus brazos del palafren, é la puso en tierra; todos la salvaron y la honraron con mucha cortesía, y ella les dijo: «Bien creereis, mis buenos señores, que de fallaros así juntos no lo terné por extraña cosa, pues que cuando de aquí partí vos lo dije, que sobre un caso á vosotros oculto lo seriades; más dejemos agora de hablar en ello, y antes que más os diga, quiero ver é consolar á Oriana, porque sus angustias é dolores más que los míos propios los siento.»

Estonces se fueron todos con ella fasta el aposentamiento de Oriana. Cuando Oriana la vió por la puerta entrar, comenzó á llorar muy agramente é á decir: «¡Oh mi buena amiga, señora! ¿Cómo, sabiendo vos todas las cosas antes que vengan, no pusistes remedio en esta tan gran desventura venida sobre aquel Rey que tanto vos amaba?»

Agora conozco yo que, pues vos le fallecistes, que todo el mundo le fallece; é dando con sus palmas en el rostro, se dejó caer en su estrado.

Urganda se llegó á ella, é fincadas las rodillas, tomándola por las manos, le dijo:

«Amada señora hija, no os congojeis ni aflijáis tanto, pues que los Imperios é grandes Estados de que vos tan ornada é abastada sois, traeis siempre consigo las semejantes

aun cuando nos merezca la consideración de ser é una persona formal.

Entre ambas opiniones ó aserciones, el público, que tiene derecho á juzgar en estos asuntos, forme el concepto que más crea ajustado á la verdad.

Debiendo advertir, por último, que á nosotros no nos guía interés alguno, ni viene á resolernos nada en definitiva el que el señor Pérez Aznar redacte ó deje de hacerlo en el expresado periódico, pero nos ocupamos del asunto, únicamente por el buen crédito de nuestra publicación.

TRIBUNALES

Mañana se verá en juicio oral y público, en la Sala segunda de la Audiencia de lo criminal, una causa procedente del juzgado de Monovar sobre atentado y amenazas al director del Correccional, seguida contra Juan Román Sanchis, estando encargado de su defensa el letrado D. José María Alfonso.

ECOS DE LOS PUEBLOS

Se encuentra casi completamente restablecido de la última y cruel enfermedad que ha sufrido, D. Gregorio Rizo Penalva.

En la noche del día 24 del actual hubo un altercado en Cocentaina en el punto denominado Sangrador, entre Manuel Reig y Francisco Cortés Sellés, vecinos de dicha villa, resultando herido de gravedad el primero. El autor de la herida se halla detenido en la cárcel.

Ha sido destinado á servir la coadjutoria de la iglesia parroquial de San Miguel de Salinas, el joven presbítero Sr. D. Manuel Isidro Garra.

Por D. José Bueno Vidal se ha presentado en el Gobierno civil una solicitud de registro de cinco pertenencias mineras de mineral hierro, con el nombre *San Francisco Javier*, sita en término municipal de Orihuela.

Ha sido acordado se provea en propiedad la plaza de médico cirujano titular del pueblo de Salinas, dotada con 625 pesetas.

Se ha aprobado el presupuesto carcelario del partido judicial de Monovar para el año 1887-88, cuyos gastos importan 4.900 pesetas.

Ha sido nombrado capellan de «Las Casas del Señor», feligresía de Monovar, el joven y estudioso presbítero Sr. D. Francisco Pascual y Juan.

El día 25 del próximo mes de agosto tendrá lugar en la casa ayuntamiento de Alcoy la licitación para contratar el suministro de pan y pienso que necesitan las tropas y ganado del ejército y guardia civil, estantes y transeuntes en la plaza de Alcoy.

Nos escriben de Torreveja, diciéndonos que es tal el número de bañistas que ha afluido á aquellas playas, tanto de la ciudad de Orihuela, como de Murcia, que apenas hay habitaciones para cobijar tantísima gente. Con tal motivo, la feria se vé muy concurrida y se hacen muchas transacciones y reina en la población una animación extraordinaria.

Así mismo se nos comunica, que este año, como en los anteriores, se viene siguiendo la anómala costumbre de hacer pagar en el mercado los artículos á un precio muy subido á los bañistas, sin que se altere el ordinario para los habitantes de la localidad.

tribulaciones, é sin esta condicion ninguno poseerlos puede; que con mucha razon nos podríamos quejar los que poco tenemos de aquel poderoso Señor si de otra guisa pasase; pues que siendo todos de una masa y de una naturaleza obligados á los vicios é pasiones, al cabo iguales en la muerte, nos hizo tan diversos en los bienes deste mundo á los unos señores, á los otros vasallos con tanta sujecion é homildad, que con razon ó sin ella nos convenga sufrir prisiones, muertes, destierros é á otras cosas de innumerables penas, así como la voluntad y querer de los mayores lo mandan; é si algun consuelo estos así sojuzgados sé apremiados al su gran consuelo sienten, no es al, salvo ver estos juegos de la fortuna, que traen estas caidas peligrosas; é como esto sea ordenado é permitido de la su Real Majestad, así son todas las otras cosas que por el mundo se rodean, sin ser á ninguno poder dado, por discrecion ni sabiduria que en sí haya, de solo un punto remover dello.

Así que, muy amada señora, compensado lo malo con lo bueno é lo triste con lo alegre, daréis mucho descanso á vuestra fatiga; y en lo que me decís del Rey vuestro padre, verdad es que á mí antes manifestado fué, como por palabras encubiertas, al tiempo que de aquí partí, lo dije; pero no fué en mí tal poder que desviar pudiese lo que ordenado estaba; más lo que á mí es otorgado en esta venida se pone en obra; lo cual, con la ayuda del mayor señor, será causa de traer el remedio que á esta tan gran tristeza en que vos fallo conviene.

Entonces la dejó, y se tornó á los caballeros, que juntos estaban para dar orden en el viaje que cada uno había de hacer, é dijoles:

CORREO DE MADRID

CARTA POLITICA

Madrid 25 de julio de 1887.

Señor Director de EL LIBERAL.

Muy señor mío y amigo: La falta de asuntos políticos obliga á que la atención se fije con más insistencia que la ordinariamente acostumbrada en temas de otra índole y así es, que no resulta extraño se procure investigar con detenimiento lo ocurrido en la última sesión celebrada por el consejo de la sociedad arrendataria de tabacos, sesión en la que, según afirman los que presumen de bien informados, el Sr. Camacho, gerente de la sociedad, manifestó que no conceptuaba posible la permanencia en el consejo de uno de los vocales que lo constituyen, en atención á que por otro lado resulta contratista de algunos de los servicios que corren á cargo de la sociedad arrendataria.

Al mismo tiempo se habló, según parece, de la conveniencia de que los capitalistas que en unión del Banco forman la sociedad arrendataria, formalicen la parte de fianza que á cada uno de ellos corresponda, toda vez que hasta la fecha, subsiste íntegra la que en tiempo oportuno otorgó el Banco de España.

Los periódicos más personalmente adictos á la situación, afirman á mi juicio con fundamento, que no existen las diferencias que algunos diarios de oposición habían supuesto entre los señores León y Castillo y Moret, ministros propietario é interino, respectivamente, de Gobernación.

La permanencia del señor Bravo al frente del gobierno civil de la provincia de Huesca, era el pretexto que había servido de base para aquellas suposiciones, hechas sin tener en cuenta que la combinación de gobernadores que el Sr. León y Castillo tenía en cartera, fué aplazada para su regreso, no habiéndose hecho otros nombramientos que los puramente indispensables y más urgentemente exigidos por el mejor servicio, atendida la existencia de alguna vacante.

Ya conceden los pesimistas que la tantas veces por ellos anunciada modificación ministerial no se efectuará hasta la reapertura de las Cortes. Esto lo aseguran aquellos mismos que hace dos días anunciaban como un hecho ya realizado la dimisión del Sr. León y Castillo y su relevo por el Sr. Moret, siendo lo más probable que de la misma manera que estas ilusiones se han evaporado, continúen las cosas como hasta ahora, sin que se realicen las esperanzas de los que cuentan á cada momento con abrir un tremendo boquete en la situación que preside el Sr. Sagasta.

Los telegramas de la Granja dicen que con motivo de haber sido ayer el santo de S. M. la reina, se han recibido allí muchos telegramas de felicitación, recibiendo también los telegramas de los comités reformistas, que se habían anunciado.

El indulto del brigadier Villacampa continúa siendo solicitado por la prensa republicana, según cuyo criterio, la conmutación de la pena capital por la de confinamiento significa una limitación impuesta á la gracia concedida y que es la que piden que desaparezca, entendiéndose, que de obrar así el Gobierno, conseguiría modificar esencialmente las condiciones de la política palpitante en el país. El asunto es bastante delicado, no siendo posible aventurar juicio sobre el mismo, en tanto que el criterio del Gobierno no sea conocido. Suyo afectísimo,

R. CÁMARA.

DE AQUÍ Y ALLÍ

La estatura humana

Todo el mundo cree que tenemos a todas horas la misma estatura. Esto es una ilusión. La estatura cambia, no solo según la edad, sino también según las horas del día ó de la noche. Cambia como el peso; y no tenemos con una hora de intervalo ni el mismo peso, ni la misma estatura.

Midiéndose con precisión al saltar de la cama y ántes de acostarse, se observará desde luego que achicamos á medida que avanza el día. Somos grandes hombres á las ocho de la mañana; lo somos menos á las ocho de la noche. La diferencia suele ser hasta de un centímetro. Pero hay personas que hacen mucho ejercicio y que pierden dos centímetros de estatura al día, para recobrarlos otra vez durante el descanso nocturno.

Este principio fisiológico es muy conocido por los adivinos de aldea en Francia, que se comprometen muy á menudo á rebajar la estatura de los mozos á quienes no les sobra más que tres ó cuatro centímetros para ser cortos de talla; y librarlos, por lo tanto, del servicio militar. Algunos días antes de hacerse la talla los someten á fatigas excesivas, les hacen andar muchas horas cargados con sacos de mucho peso en la cabeza y en los hombros, les privan del sueño y les mantienen casi exclusivamente á fuerza de aguardiente. Después de un tratamiento como éste, los mozos pierden hasta cuatro centímetros de talla. La influencia del cansancio y del trabajo excesivo se traduce en una disminución considerable de la estatura.

Los soldados se quedan todos mas bajos después de una marcha. En cambio las personas que hacen poco ejercicio, que permanecen sentados gran parte del día, no sufren más que una reducción insignificante de estatura. Creemos, como es sabido, durante veinti-

cinco años. A los tres años de edad, próximamente, el niño ha llegado á la mitad de su desarrollo. A la estatura definitiva se llega de los veintitres á los treinta años.

Entonces, el individuo tiene veinte veces su paso inicial, y su estatura es tres veces y un cuarto la que tenía al nacer. El niño recién nacido tiene, por término medio, 400 milímetros: durante el primer año el crecimiento es de 20 centímetros; es decir, 1/16 del crecimiento total; en el segundo año no crece más que unos 10 centímetros; de los cuatro ó cinco años hasta la pubertad, no adquiere al año más que el 1/21 del crecimiento total. Estas son las cifras medias. Pero hay algunas personas que están creciendo hasta los veinticinco, y aún hasta los treinta y los treinta y dos años. Y muchos que crecen solo hasta los veinticinco.

Las leyes del crecimiento no son iguales en los dos sexos. Generalmente, hasta los once ó doce años los muchachos son mayores y tienen más peso que las niñas, de los once á los quince las niñas crecen y se desarrollan con mucha mayor rapidez que los niños, pero luego se quedan estacionarias, y los muchachos vuelven á ganar la delantera.

La estatura permanente igual de los veinticinco á los cincuenta y cinco años. Antes de los sesenta, principia á disminuir. Esta disminución es independiente de la curvatura de la columna vertebral, y se observa en viejos que se mantienen muy robustos y erguidos. A los ochenta años el hombre ha perdido 4, 5, 6 y hasta 7 centímetros de estatura.

Tales son las leyes del crecimiento, que nos hacen variar de estatura hasta en las horas distintas del día.

SECCIÓN DE ESPECTÁCULOS

Han estado muy animadas las veladas del domingo y lunes celebradas por los vecinos del barrio de la Villavieja en honor al apostol Santiago.

Las novilladas que han tenido lugar el domingo y lunes últimos en la plaza de San Juan, no han ofrecido nada de particular.

En la primera hubo algunos revolcones de primer orden.

La concurrencia ha sido escasa en las dos tardes.

Según noticias de Novelda, Santapola y Torreveja las corridas de novillos verificadas en dichos pueblos el domingo y lunes han estado sumamente animadas, habiendo cumplido perfectamente el ganado y las cuadrillas. ¡¡En todas partes menos en Alicante!!

SECCIÓN COMERCIAL

MOVIMIENTO DEL PUERTO

EMBARCACIONES LLEGADAS HASTA LAS CUATRO DE LA TARDE DE AYER

Vapor Mallorca, c. Taronge, de Palma, con efectos.

Balandra María Antonieta, c. Zaragoza, de Cartagena, con lastre.

Vapor francés Emma, c. Salomer de Argel, con efectos.

Idem Pepe Ramos, c. Zaragoza, de Cette, con idem.

Idem Cabo Creus, c. García, de Cartagena, con idem.

DESPACHADAS

Goleta San Juan c. Martínez, para Cartagena, con esparto.

Bergantín goleta Primitiva María, c. Albado, para Torreveja, con lastre.

Balandra Lucena, p. Chelos, para Valencia, con sal.

Laud Jan Luis, p. Reyes, para Ayamonte, con efectos.

Vapor Mallorca, c. Taronge, para Palma, con id.

ALCALDÍA CONSTITUCIONAL

DE ALICANTE

Don Rafael Terol Maluenda, alcalde constitucional de esta ciudad.

Hace saber:

Que con el fin de evitar los abusos que se cometen en la venta de los artículos de primera necesidad, y dispuesto como estoy á castigar severamente todas las faltas que redunden en perjuicio de los intereses públicos, he dispuesto, de acuerdo con la comisión de mercados, y oído el parecer facultativo, publicar las siguientes disposiciones:

1.ª Todas las frutas que se pongan á la venta pública han de reunir precisamente las convenientes condiciones de madurez.

2.ª Queda prohibido en absoluto vender frutas verdes, pasadas ó podridas y las caídas del árbol.

3.ª La venta de las carnes será anunciada por medio de grandes cartelones expresando con claridad el precio y clases de las mismas; prohibiendo terminantemente anunciar dicha venta en alta voz.

4.ª Corresponde aproximadamente al kilogramo de carne 200 gramos de hueso, y 25 á 35 de falda, ternillas ó extremos tendinosos.

5.ª En los despachos destinados al efecto, se venderán por separado los despojos; no permitiéndose en manera alguna que sean éstos mezclados con la carne de la canal.

6.ª Corresponde al despojo la cabeza, sesos, lengua, pulmones, hígado, vientre, intestinos y partes genitales del macho y de la hembra, extremidades; sangre, redaño, bazo, etcétera, etc.

El comprador producirá su reclamación de agravio, ante la comisión del Mercado, siempre que observare faltas en el cumplimiento de las anteriores disposiciones, así como en la calidad y cantidad de las sustancias adquiridas.

Finalmente, los que contravengan á las citadas disposiciones sufrirán, por primera vez, la multa que juzgue necesario imponer la comisión de mercados, y pérdida del género, y el que reincidiere, será puesto á disposición de los tribunales de justicia, por atentado á la salud ó inte ceses públicos.

Las repetidas disposiciones se hacen estensivas igualmente á la venta del pescado fresco ó salado, así como á las leches, quesos, embutidos y demás sustancias alimenticias de procedencia animal ó vegetal.

El público tiene derecho de presentar á la comisión de mercados para su reconocimiento en el Laboratorio municipal, todas las mercancías que considere adulteradas, indicando el establecimiento donde las hubiere adquirido y cuyo análisis será gratuito si del reconocimiento resultare que el género no está adulterado, pero siendo nocivo para la salud, se impondrá una multa al vendedor, que vendá á obligado además, á satisfacer los gastos de análisis, según las tarifas aprobadas por el excelentísimo Ayuntamiento.

Alicante 23 de julio de 1887.—El alcalde, Rafael Terol.

CASIMIRO ESTEVE

DROGUERIA PARA ARTES Y PAPELES PINTADOS desde 37 cts. de peseta rollo de 8 metros

Diez mil rollos de papeles pintados, última novedad, de las más acreditadas fábricas nacionales y extranjeras, nuevas remesas cada trimestre.

Transparentes de varias dimensiones y elegantes dibujos.

He recibido una partida de finísimo hule blanco, imitación á damasco, de muy buenos resultados para manteles; también los hay para coches y tapetes en clases variadas.

Los señores profesores y aficionados á las bellas artes, encontrarán en esta casa lienzos preparados, desde 45 centímetros, á dos metros ancho; colores en tubos, pinceles, cuchillos, paletas, secantes y barnices especiales para cuadros.

Especialidades en pinturas molidas al aceite, sistema inglés; colores en polvo de todas clases, aceites de linaza, barnices y brochas.

Oro en panes y purpurinas. Gran surtido de calcomanías para adornar camas y otros objetos. Gomas lacas, grasillas, espíritus, pulimentos, colas, gelatinas y demás artículos para artistas y oficios.

Los maestros de obras y albañiles, además de los colores de uso, tienen aquí el jaboncillo extra para blanquear y portland inglés.

FIJARSE.—Casa especial en todo cuanto se necesita para las artes, pintura y decorado de habitaciones, buques y carruajes; pues dedicada exclusivamente á estos artículos, no cabe ninguna clase de competencia, no solo en precios, sino en calidad.—Calatrava, 7, Alicante.

CEPA CONDOMINA

VINO MESA

Precio; 60 cts. 3/4 litro.—Con casco 85 cts.

PUNTOS DE VENTA.—Pedro Herrero, tienda del maestro Capilla.—Bazar Miró.—Antonio Bernacer, tienda del Gato.—Juan Paredes, restaurant del Casino.—Agustín Irlas, San Ildefonso, 10.

MAPA REGIONAL VINÍCOLA DE ALICANTE

Comprende esta provincia y parte de la de Murcia hasta Yecla y Jumilla, por D. Nicolás Almiñana y D. José Pérez Martínón, dedicado al Sr. D. Juan Maisonnave, Presidente de la Sociedad Española Vitícola y Enológica.

Precios: en España, 6 pesetas; en el extranjero, 7; en Ultramar, 10

Con estuche, 10, 12 y 15.

Puntos de venta en Alicante: Pasaje de Amérigo y librería de D. Juan José Carratalá, calle Mayor.

MAESTRE Y MARCO

Gran almacén de pianos, música y aparatos eléctricos.

Victoria, 4, junto al Banco de España.

SALVAD A VUESTROS HIJOS

DE LOS ACCIDENTES DE LA DENTICIÓN con la CREMA INFANTIL DEL DOCTOR GADEA

Una peseta frasco

VEASE el anuncio de la cuarta plana Venta de plazos.

AVISO

Se venden solares en el nuevo barrio de obreros situado en el Plá del Bon Repós, á razón de 1'50 pesetas el metro cuadrado, pudiéndose efectuar el pago en seis plazos y cinco años. Para más pormenores dirigirse á don Juan Aquilina, calle de Labradores, número 19 y Angeles, número 20.

Teneduría de libros por partida doble, método Gallur, se halla de venta en las librerías de los señores Carratalá, Martínez sucesor de Gosart y Reus, á 5 pesetas ejemplar.

Para los señores libreros de la capital y demás puntos de España se le hará una rebaja para su comisión dirigiéndose á su propietaria D.ª Asuncion Carratalá, calle del Cid, núm. 8.

BAÑOS DE LA ESPERANZA

Este acreditado establecimiento balneario, el primero de los situados en la playa del Postiguet, ha sufrido grandes reformas en la presente temporada, con el fin de que los señores bañistas que tengan á bien honrarle con su asistencia, encuentren toda clase de comodidades.

Los precios por abono son los siguientes: Por nueve baños con el servicio de coche, 54 reales.—Por nueve baños sin dicho servicio, 16 reales.—Baño de tina con agua templada, 5 reales.

CAMBIOS

Cotización del día de ayer

	Fecha	Papel	Dinero	Obs
Londres	90 d.			
Paris	8 d.v.	4'96 1/2		
Mar. Cette		4'96 3/4		
Havre		4'97		
Madrid		118		
Barcelona		par		
Cádiz			114	
Málaga			114	
Sevilla			114	
Valencia		118		
Murcia				
Orihuela				

Descuento por la Sucursal del Banco, 4 por 100.

OBSERVATORIO METEOROLÓGICO

DEL INSTITUTO DE ESTA CAPITAL

Observaciones del día de ayer.

Barómetro	759'01
Termómetro	30'0
Viento	S. E. Brisa.
Atmósfera	Despejada.
Mar	Rizado.
Temperatura máxima del aire á la sombra	32'8
Idem mínima durante la noche	19'0
Irradiación nocturna	
Evaporación en milímetros	3'36
Lluvia	

ÚLTIMA HORA

TELEGRAMAS

DE „LA TARDE“

Madrid 26 (2 t.)—Ha llegado á la Granja e embajador de Francia Mr. Cambon.

Son inexactos todos los rumores que circulan relativos á diferencias entre los ministros. Ha dimitido el jefe de seguridad.

Madrid 26 (2'15 t.)—Han llegado de la Granja Sagasta y Balaguer.

Se han celebrado brillantemente las fiestas en Santiago.

Hoy conferenciarán Puigcerver y Moret, á propósito de la cuestión de los alcoholes.

DEL CASINO

Madrid 26 (7'30 n.)—Papa acuñado medalla conmemorativa arbitraje Carolinas, en via primeras Reina, Guillermo, Bismark, Cánovas.

Bolsa, 65,10.

DE LA CÁMARA DE COMERCIO

Madrid 26 (5'45 t.)

Cotización de hoy

Paris	4'96 1/2.
Londres	47'25—47'40 papel.
Perpétuo interior	65 10
Amortizable	81'75.
Hipotecarios, Cuba	101'50.
Carpetas, idem	95'10.
Banco de España	399 1/2.
Tabaqueras	119.

SERVICIO PARTICULAR DE „EL LIBERAL“

Madrid 27 (3'45 m.)—Consejos ferro carriles Norte Mediodía reuniéronse hoy acordando rebajar tarifas trasportes ganados.

Calma política

Alicante

EST. TIP. DE ANTONIO REUS

JORGE JUAN, 11 Y 13

SECCION DE ANUNCIOS

Denticina infalible

del PALACIO-LABORATORIO de P. F. IZQUIERDO, premiado con medalla de oro y plata.

Este medicamento es el gran suceso de la infalibilidad específica, y le encontráis en cuatro mil farmacias de España á 3 pesetas caja, y el único autor *Fernández Izquierdo* la remite por correo por 14 réales.

Ni un solo niño muere de la dentición si se usa oportunamente y los salva en la agonía, los desencanija, los robustece, les quita la alferreca, los accidentes de la dentición penosa, la diarrea que les aniquila, las pupas de la boca, los oeligros que se multiplican y reaparece la baba, cesan las convulsiones y no hay madre que desconozca el gran valor de este medicamento que no tiene rival ni sustituto. Lleva el retrato y firma del autor, y al por mayor plaza de la Villa, 4, y al por menor Sacramento, 2, Madrid. Alicante, Soler y todas las principales boticas.

CHOCOLATES, TÉS, CAFÉS Y TAPIOCA

DE
MATIAS LOPEZ Y LOPEZ
MADRID.—ESCORIAL

26 medallas de premio.

Tés en botes de la China, de 2 y 4 onzas.
Venta en el año 1885, 4 000 000 de paquetes de Chocolate.
Elegantes sorpresas en los botes de Café y Tapioca de 200 gramos.

Exigir la verdadera marca. Oficinas: Palma alta, 8.

BANCO VITALICIO DE CATALUÑA

COMPANIA GENERAL DE SEGUROS SOBRE LA VIDA A PRIMAS FIJAS
DOMICILIO EN BARCELONA, ANCHA 04, DELEGACIONES EN TODA ESPAÑA

Capital de garantía independiente del aportado por los asegurados
10.000.000 DE PESETAS

De las cuentas de 31 de diciembre de 1886, resultan los siguientes datos:

Suscripción	Pesetas	30.361,075
Riesgos en curso		22.794,123 11
Reservas		857,031 60
Siniestros pagados		343 700
Activo		11.884 252 90

La compañía para sus contratos caso de vida y caso de muerte, emplea todas las combinaciones que tienen establecidas las principales y mejores Sociedades de Europa.

Delegado en Alicante, D. R. Guillén López.

Agente idem. D. Rafael Llansol, calle de Torrijos número 43, duplicado, principal.

Juan Martínez Beneyto y Compañía

MADRID.—Fuencarral, 105, segundo, derecha.—MADRID

El Monitor Español

Guía auxiliar de la Banca, del Comercio, de la Magistratura, de la Administración, de la Agricultura, de las Artes, de las Ciencias, de las letras, etc., con anuncios de todas las industrias nacionales y extranjeras para el año 1888.

Valencia, Alicante, Castellón de la Plana
é Islas Baleares

Precio para los suscritores, 8 pesetas ejemplar.—En venta, 10 idem. No se cobra nada adelantado.—Se remiten prospectos á todo el que solicite.—Administración Central, San Fernando, 23, Alicante.

AL PUBLICO

Hemos visitado el antiguo y acreditado establecimiento de espejos de don José Reus y Roman, el cual acaba de recibir un completo y variado surtido en cromos y oleografías de gran novedad, entre otros los Comeneros de Castilla, copia del original que existe en el Real museo de Madrid, San José, copia de Murillo y otras varias de muy celebrados autores.

En molduras ha recibido más de dos mil de diferentes clases y todas de alta novedad á precios sumamente increíbles; en cristales de varias clases, de colores, muselinas, rayados, mate y cuanto se desee en este artículo, ha recibido una gran remesa.

Lunas, espejos, muebles dorados, cornicopias, galerías y alzapauos, tiene gran novedad de las mejores fábricas de París, Berlín y Venecia, todo de mucho gusto y á precios sumamente ventajosos que puede competir con las mejores casas de España.

Aconsejamos á nuestros amigos visiten el local, Pórtico de Ansaldo, 4, y quedarán convencidos de cuanto dejamos dicho.

COLEGIO DE SAN JOSE

Calle de Bailén, núm. 15, Alicante

DIRECTOR: DON CELESTINO CHINCHILLA BROTONS

Primera y segunda enseñanza. Estudios de aplicación y preparatorios para carreras especiales. Gimnasia, dibujo y música.

Este colegio cuenta con un numeroso cuerpo de profesores de 1.ª y 2.ª enseñanza, que, por sus títulos académicos y su larga práctica, son una garantía para los padres que confían la educación de sus hijos á este centro de instrucción.

Se admiten alumnos internos, medio pensionistas, permanentes, externos de primera y segunda enseñanza.

Para más detalles dirigirse al director de este establecimiento D. Celestino Chinchilla Brotons, quien facilitará reglamentos y demás datos que se soliciten de esta dirección.

Almacenes de hierro y ferretería

DE
HIJOS DE A. TEROL

Calle de San Francisco números 55 y 63, Alicante

CASA DE COMISIÓN
CONSIGNACIÓN Y TRANSITOS
J. MALUENDA VICENC
EN ALICANTE

Esta casa se encarga de recibir y expedir á precios módicos, las mercancías que le son consignadas, y pone á la disposición de los Comerciantes en vinos, sus almacenes y conos para unificar estos líquidos.

Como Agente de la compañía francesa de Navegación á vapor, Sociedad en Comandita al capital de 15.000.000 de francos «Cyrien Fabre y compañía de Marsella» se encarga también de hacer, á precios muy arreglados, los transportes directos para Ceite, Marsella, París y otros puntos de Francia.

Depósito

de prensas de hierro para vino y aceite de velocidad múltiple sistema *Sauain y Frano Españolas*, de quintuple velocidad, con real patente de invención por 20 años.—Estrujadoras.—Descarnadoras de aceitunas (privilegiadas).—Obras de hierro: balcones, miradores, persianas, verjas, etc.—Armaduras metálicas: vigas y jacenas.—Tubos y piezas especiales para agua.—Bombas y norias de la acreditada fábrica de fundición de hierro y bronce de L. Dugros Jue, de Barcelona.

Representante en Alicante, M. Pacheco Vassallo, Castaños, 20.

Depósito

de básculas de todos sistemas, para almacenes, tiendas, bodega, etc.—Cajas de hierro para caudales.—Bancos para jardines y paseos.—Mesas para cafés y otros varios objetos, de la antigua y acreditada casa de los señores Roca Pares hermanos, sucesores de F. Muller de Barcelona.

Representante en Alicante, M. Pacheco Vassallo, Castaños, 20.

FABRICA DE ESPEJOS

DE JOSÉ REUS

Pórtico de Ansaldo, 4.

ALICANTE.

Gran surtido en oleografías, cromos, tarjetas de invitación y felicitación, cuaderno, dibujo de adorno, figura, lineal y paisajes sobre de construcción recreativa, preciosa colección de molduras talladas y con incrustaciones doradas, espejos de lindísimas formas última novedad de París, adornos y molduras para decorar habitaciones, estampas religiosas, sacras, calcomanías, lunas y cristales en todas dimensiones, etc., etc. Todo á precios arregladísimos.

VENTA A PLAZOS

LA PRIMITIVA ALICANTINA

FABRICA DE SOMMIERS

DE

MIGUEL BON,
Mayor 56 y Lonja Caballeros 4, dup.º

Deseoso el dueño de este Establecimiento corresponder al favor que le público le dispensa y venciendo las dificultades que para este objeto se presentaban, ha conseguido encontrar el medio de que todas las clases de la sociedad puedan adquirir con el abono de pequeñas cantidades, ya semanales ó mensuales, un sommier, mueble tan elegante en la cama, como útil y cómodo, puesto que reúne á la vez solidez, limpieza y un considerable ahorro en los útiles que hasta ahora se empleaban en las camas.

Con el abono, pues, de 2'50 pesetas semanales ó 10 pesetas mensuales, hasta su completo pago, puede adquirirse un sommier de cualquier sistema, confeccionado con la perfección y economía que esta fábrica tiene acreditado. Mayor, 56 y Lonja de Caballeros, 4, duplicado.

LA
BROMA

Unico punto de venta en Alicante, Angeles, 14, tipografía de Vicente Botella.

Número corriente y número extraordinario.

GRAN PERFUMERIA

DE

Antonio Guillén Marín

MAYOR 16, ALICANTE

En este antiguo y acreditado establecimiento, encontrarán sus constantes favorecedores, un completo y variado surtido en

PERFUMERIA

Jabones finos de tocador, con gran variedad en sus perfumes; vinagres, colonias, agua celeste, legítima agua florida, aceites, pomadas, cosméticos, cremas, blancos y rojos para teatro, crema de almendra, especialidad en polvos para el cutis y una selecta variedad en extractos para el pañuelo, distinguiéndose como especialidad, EL BUQUET DEL RHIN.

Agua de quina, Tónico Oriental y aceite de bellotas.

DENTRÍFICO

El nunca bien ponderado elixir de los RR. PP. Benedictinos; también la pasta y los polvos.

TINTES

Instantáneos: Dr. Richard, Romana y Cavaar.

Progresivos: Dr. Hamilton, Silviana y Hall.

Elegantes cajas de perfumería y caprichosas polveras.

QUINCALLA

Bastones, paraguas, sombrillas, quitasoles, abanicos, peines, batidores, cepillos, carteras, tarjeteros, portamonedas, limosneros, maletas, cabás, bolsas de viaje, silletas, telares y plumeros.

Bisutería, juguetería, corbatas para caballeros.

Gran variedad en caprichosos objetos fantasía para regalo.

NO MAS ENFERMEDADES DE DIENTES!

POR MEDIO DE EL

Elixir Dentifrico

DE LOS

RR. PP. BENEDICTINOS

de la Abadía de SOULAC (Gironde)

Prior Dom MAGUELONNE

2 MEDALLAS DE ORO

Bruselas 1880 Londres 1884

LAS MEJORES RECOMPENSAS

INVENTADO EN 1373 POR EL PRIOR

Pedro BOURSAUD

El empleo cotidiano del *Elixir Dentifrico* de los RR. PP. Benedictinos cuya dosis de algunas gotas en el agua, cura y evita la carie fortalece las encías rindiendo á los dientes un blanco perfecto.

Es un verdadero servicio rendido á nuestros lectores señalándoles esta antiquísima y útil preparación como el mejor curativo y único preservativo de las Afecciones dentarias.

Casa fundada en 1807 **SEGUIN** 3, Rue Huguerie, 3
Alicante General: BORDEAUX
Deposito en todas las Farmacias y perfumerías de Francia y Extranjero.



Papeles pintados

CALLE DE LOS ANGELES, NÚMERO 20.—ALICANTE

Gran variedad en toda clase de papeles pintados y demás objetos propios para el decorado de habitaciones.

Ultima novedad en dibujos; precios económicos, desde 40 céntimos de peseta el rollo, en adelante.

Para que el público pueda apreciar lo económico que resulta al empapelado de habitaciones, á continuación se fijan los precios por metro cuadrado, incluso la comunicación:

Con papeles desde 40 céntimos á 5 pesetas.

A la inglesa desde 35 céntimos á 1'50 pesetas metro cuadrado.

A cuadro por fachada desde 45 id. á 1'55 id. id. id.

A varios cuadros por id. id. 55 id. á 1'65 id. id. id.

NOTAS.—Este establecimiento facilita operarios para la colocación de papeles y decoraciones.

Los empapelados de decoraciones y combinación á precios convencionales.

EL LIBERAL

Diario político y de intereses materiales

Este periódico se ocupará, además de los asuntos que hacen relación con su carácter político, de todos cuantos se refieran á la industria y al comercio de Alicante y su provincia.

Se insertarán gratis, todas las observaciones y reclamaciones discretas y racionales que se nos hagan por escritos por comerciantes, banqueros, corredores, consignatarios, navieros, fabricantes y en general por todos los que se dedican al comercio é industria en cualquiera de sus manifestaciones.

PRECIOS DE SUSCRICION

En Alicante, un mes, 1'75 pesetas.—Un trimestre, 5.—Fuera de la capital, un trimestre, 5'75.—Extranjero, un trimestre, 15.

Anuncios, reclamos, comunicados, remitidos y demás noticias de interés particular á precios módicos y convencionales.

PUNTOS DE SUSCRICION

En la Redacción y Administración, calle de Calatrava número 7, y en la imprenta de este periódico, calle de Jorge Juan, números 11 y 13.